

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS SECRETARÍA GENERAL REGISTRO GENERAL

14 SEP. 2022 14:05:09

PREGUNTA ESCRITA AL GOBIERNO

Competencia Subcompetencia Tipo Expediente Competencias de la Cámara Control e información 184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

Fdo.: Miguel Ángel GUTIÉRREZ VIVAS

Diputado

Fdo.: María Carmen MARTÍNEZ GRANADOS

Diputada



<u>A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS</u>

María del Carmen Martínez Granados y Miguel Gutiérrez Vivas, diputados del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del vigente Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito sobre la financiación de partidos y movimientos sociales por parte del gobierno ruso en España.

Congreso de los Diputados, 14 de septiembre de 2022

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El Departamento de Estado de los Estados Unidos ha hecho público un documento en el que recoge algunas de las conclusiones de un informe de la inteligencia estadounidense según las cuales el Kremlin habría destinado al menos el equivalente a 300 millones de dólares a financiar partidos políticos y movimientos sociales en el extranjero con el objetivo de "ejercer influencia política y decantar elecciones". Es más, de acuerdo con este informe, es muy posible que el gobierno ruso haya destinado aún más recursos a este fin, pero que no han podido detectarse.

"El Kremlin y sus proxies han transferido estos fondos en un esfuerzo por cambiar los marcos de política exterior a favor de Moscú", recuerda el informe. Este fenómeno no es extraño a nuestro país, pues ya eran conocidos los lazos que el independentismo catalán ha tenido con el gobierno ruso, después de que se hiciera público que la mano derecha del expresidente de la Generalitat de Cataluña –y ahora prófugo de la justicia— Carles Puigdemont mantuvo contacto estrecho con altos cargos del Kremlin para negociar que Rusia presionara a Armenia para que reconociera una eventual –e ilegal— república catalana independiente.

Además, según informaba el diario *El Confidencial*, estos contactos tenían también como objetivo la puesta en marcha de un canal de financiación constante desde el gobierno ruso al independentismo catalán, así como una colaboración estrecha en materia digital y académica. Es decir, que el independentismo catalán buscó proactivamente la financiación rusa para sus delirios independentistas contrarios a la Constitución y a los derechos de todos los ciudadanos. Se desconoce, en cambio, si esa financiación por parte del Kremlin ha afectado también a otras formaciones políticas españolas o movimientos sociales en nuestro país, lo cual no sería extraño

Grupo Parlamentario Ciudadanos Congreso de los Diputados Carrera de San Jerónimo, s/n 28071 · Madrid · España

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS SECRETARÍA GENERAL REGISTRO GENERAL



teniendo en cuenta el apoyo que Vladimir Putin ha recibido por parte de formaciones políticas y personalidades incluso tras su invasión ilegal a Ucrania.

Por estas razones, se presentan las siguientes preguntas:

- 1. ¿Tiene constancia el Gobierno de si alguna formación política o movimiento social españoles, aparte del independentismo catalán, ha recibido financiación del Kremlin o ha mantenido contactos con el gobierno ruso para ello?
- 2. En caso afirmativo, ¿qué medidas tiene previsto el Gobierno poner en marcha para depurar las responsabilidades que apliquen y para que un gobierno extranjero no ejerza injerencias en nuestro sistema democrático?
- 3. En caso negativo, ¿qué medidas está llevando a cabo el Gobierno para proteger a la democracia española de la intromisión de este tipo de injerencias por parte de gobiernos extranjeros?
- 4. ¿Tiene constancia el Gobierno de que algún otro gobierno extranjero, además del ruso, ha podido financiar de alguna forma partidos políticos españoles o movimientos sociales en nuestro país con el objetivo de desestabilizar nuestra democracia?

María del Carmen Martínez Granados Miguel Gutiérrez Vivas Diputados del Grupo Parlamentario Ciudadanos